

Edito

Merci pour votre participation au premier évènement marquant de notre association, à savoir la fin des travaux de sauvegarde de l'église ainsi qu'à l'Assemblée Générale de votre association. Merci également à tous ceux qui ont contribué au succès de cette réouverture pour la mise en place, les petits plats, le démontage,...

Nous allons pouvoir, avec le printemps, nous consacrer à de nouveaux projets, comme le marquage des circuits de randonnée, l'aménagement du jardin du presbytère.

N'hésitez pas à nous faire part de vos idées.

Régis Hervé

Réouverture de l'église de Saint Laurent

L'église de Saint-Laurent peut désormais reprendre son rythme d'activité après la belle cérémonie du 5 avril dernier à laquelle vous avez été nombreux à participer.



Ces importants travaux redonnent à cet ouvrage emblématique de la commune la possibilité de traverser le temps; un bel exemple de transmission.

Histoire de l'Aumône par Henri-Claude Pousseur

L'histoire des trois hameaux de la commune fut particulièrement marquée au XIIème siècle, par la création en 1125 d'un établissement hospitalier, à l'initiative de l'Abbé ROGER, supérieur de l'Abbaye Benedictine de Coulombs. Cette création fut ainsi décrite, peu avant la Révolution, par l'avant-dernier abbé de Coulombs, Léonard de SAHUGUET d'ESPAGNAC :

« L'Abbé ROGER, pour soulager l'indigence de la noblesse pauvre, fit construire dans un hameau appelé Baudeval, un hospice auquel on donna le nom d'Aumône de Coulombs. L'Abbé y donnait une retraite aux gentilshommes pauvres ainsi qu'à leurs veuves. Ils y étaient logés, nourris et entretenus aux dépens de l'Abbaye. Par gentilshommes pauvres, il faut vraisemblablement entendre, en ce temps de croisades, les guerriers, écuyers et chevaliers, qui avaient combattu en Terre Sainte et qui, ruinés par les frais de leur expédition en Orient, n'avaient plus, à leur retour de guerre ou de croisade, les moyens d'assurer une vie ni surtout une vieillesse décente. »

L'activité de cette institution se poursuivit jusqu'à la révolution. De cet établissement, il reste la chapelle, un petit bâtiment encastré dans les dépendances d'une ferme. C'est un édifice d'une quinzaine de mètres de longueur sur cinq mètres environ de largeur. Il est construit en maçonnerie de cailloux avec des contreforts de grès, et montre encore des ouvertures et des niches en ogive, en particulier une porte avec linteau de grès monolithique en anse de panier, qui ne laissent aucun doute sur son affectation d'origine.

Cette chapelle, malheureusement désaffectée, est citée anciennement comme « La Magdeleine de l'Aumône », ce qui indique qu'elle était placée sous le vocable de Sainte Madeleine, l'une des saintes femmes qui suivirent Jésus jusqu'au Golgotha.

Une belle statue ancienne, représentation de Sainte Madeleine et qui proviendrait de la chapelle de l'Aumône (y figurant encore en janvier 1919), est placée dans la niche d'un petit oratoire situé sur la place du hameau. Ce type d'édifice en briques, de deux mètres de haut, élevé sur un plan carré d'un mètre de côté, est appelé une « MARIETTE », car il est généralement voué à la Vierge Marie.

Traditionnellement, les habitants de l'Aumône célèbrent chaque année le 22 juillet, la fête de Sainte Madeleine, patronne du hameau.



Assemblée Générale du 13 mars 2025

Les comptes 2024 ont été validés, mettant en avant la très importante contribution des donateurs et en particulier via « l'opération tuiles ».

Le budget 2025 voté par l'assemblée, conforte la dynamique de l'association avec son programme de projets. Le bureau du conseil d'administration a été reconduit.

Les projets envisagés pour 2025 sont :

- Grille du jardin du presbytère
- Balisage des chemins de randonnées
- Aménagement du jardin du presbytère
- Restauration de l'oratoire

Ces projets seront menés de front en fonction des opportunités et des moyens rassemblés.

Grille du Jardin du Presbytère

Le conseil d'administration a décidé de lancer la réalisation d'un portail pour la fermeture du jardin du presbytère grâce à vos dons bénéficiant toujours de l'avantage fiscal. Merci d'avance pour votre contribution à ce projet.



*Souvenir de la réouverture de l'église
Au profit de l'association S2LG Patrimoine*



Restauration de l'église de Saint-Laurent-La-Gâtine (2025)

Œuvre aquarelle réalisée par René OGHIA—Reproductions signées et numérotées

S2LG 1, Place de Saint-Paul 28210 SAINT-LAURENT-LA-GÂTINE
s2lgpatrimoine@stlaurentlagatine.fr ou s2lg@orange.fr 02.37.38.23.43

Composition souvenir

Quelques exemplaires numérotés de reproduction de la composition aquarelle réalisée gracieusement par Monsieur René OGHIA sont encore disponibles à la vente auprès de l'association.

RAPPEL pour ceux qui n'ont pas encore renouvelé leur adhésion: Vous trouverez ci-dessous le bulletin pour l'exercice 2025 à remettre en mairie. La cotisation de 15€, peut être versée par chèque ou virement. Les dons peuvent bénéficier d'une déduction fiscale de 66% (pour les particuliers et 60% pour les entreprises) grâce au caractère d'intérêt général de l'association S2LG Patrimoine. Le nombre d'adhérents est primordial pour pouvoir conserver la caractère d'intérêt général de l'association.

Des entreprises choisissent de soutenir notre démarche de sauvegarde de notre patrimoine; Faites-leur confiance.



Nogent-le-Roi
6 RUE DE LA VOLAILLE - 28210 NOGENT-LE-ROI
Tél. 02 37 41 62 69 - email : 37425@creditmutuel.fr



Maxime MADELAINE
28210 SAINT LAURENT LA GATINE
Tél: 02 37 82 43 27 - www.mpespacesverts.fr



Nom (s) / Prénom (s) :

Cotisation 15 € x nb personnes €

Adresse:

Don €

.....

Total €

☎

✉@.....